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会 議 録 

会議の名称   令和２年 第８回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和２年６月１２日（金）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時４２分 閉会  

開催場所   白岡市役所 １階 会議室１０２  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

欠席者（委員）

の氏名  
   

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千 鶴 子 

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

学び支援課長     岩 楯 浩 志  

いきいき教育課長   大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄   田中 裕子  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ３人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

１ 開会 

令和２年第８回白岡市教育委員会定例会への出席に対し謝  

意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和２年第８回白  

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により牛田文子

委員及び和田玲子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１は、個人に関する情報が含まれる

ため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第

７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委員の同意によ

り非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。 

 

（質疑なし）  

 

質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の１

について報告済とした。  



3 

 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

岩楯学び支援課長 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

A 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

B 委員  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事項等報告事項の２について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の２についての概要説明を行ったのち

に順次詳細説明を行った。 

 

報告第２ 専決処分の報告について（補正予算第３号）  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の２について委員からの質疑等を求め

た。  

 

 オンライン学習の環境整備事業であるが、通信費の補助の

仕方について具体的説明願いたい。  

 

 先進事例では、３ギガバイトの範囲で運用しているところ

が多いということであるため、通信費を含めた契約を考えて

いる。  

 

 通信環境が整っている家庭と悪くて音声や映像がフリーズ

してしまう家庭も想定できるが、フォローが必要になってく

ると思うが、現在での準備状況について教えてほしい。  

 

 今回整備した２００台については、緊急的な措置である。

完全にカバーできるとは現状では考えていないが、最終的に

は、ＧＩＧＡスクール構想に向けて現在準備を進めている。  

 なお、県内では家庭にあるＷｉＦｉを活用する自治体が多

い中、本市はＬＴＥ回線で整備ができないか検討していると

ころである。  

 

 通学バス運行事業であるが、どのように変更になるのか説

明願いたい。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野学校教育部長 

 

 

 

B 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

B 委員  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

C 委員  

 

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

 

 

 

 

C 委員  

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

これまで、大型１台に小型１台で送迎を行ってきたが、小

型１台分を増便することにより、乗車定員を減らし密集を避  

けるものである。  

 

運行時間は変わらないが台数を増やして密を避けるという

ことか。  

 

その通りである。  

 

今後も新型コロナウイルスが収まっても同様の措置をとる

のか。  

 

この予算については、１学期を予定している。状況に応じ

て分散の必要がある場合には、その時点で判断していきたい。 

 

図書館パワーアップ事業であるが、中央公民館で図書の受

け取りをできることの具体的な内容をお願いしたい。また、

今後も継続して行われるものなのかお願いしたい。  

 

この事業は、自宅で過ごす時間少しでも有意義に過ごして

もらうため、図書館の設備を図書館だけではなく身近な公共

施設である中央公民館で行えないかということを検討し、環

境整備を行ったものである。  

具体的には、借りたい本を中央公民館の窓口で受け取るこ

とができるというものである。この事業については、今後も

引き続き続けていきたいと考えている。  

 

今後も引き続きお願いしたい。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の２について報告済みとした。  

 

委任事項等報告事項の３について事務局に報告を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

河野学校教育部長 

阿部生涯学習部長 

 

D 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

 

 

A 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

報告第３ ６月議会定例会の一般質問について  

      別添資料に基づき説明を行った 

 

オンライン学習に対する子供達の反応はどうだったのか、

オンライン学習が進んだ場合、学校に行く意味、通学する意

味はどのように考えているのか。 

 

オンライン授業を受けた子供達の親の反応を聞いたが、先

生も工夫していて、その動画を見ると子供達も学校が楽しみ

になる。子供と親の会話が弾むなど良い印象との報告を受け

ている。今後のオンライン学習のあり方であるが、できるも

のもあるが、直接会って、触ってそのようなものも学校生活

では大切なものである。学校行事等は画面の中だけでは、で

きないものである。そのような価値も含めて、より体験的な

学習が教育の中で求められていくものと考えている。 

 

学校のサポート体制に関してであるが、現在の補助員、支

援員のあり方と先生方の情報共有をどのように考えているの

か。 

 

 補助員、支援員、介助員などそれぞれの職種に応じた支援

の仕方を各学校にお願いしている。低学年の補助員などは、

効果的な運用を校長会、教頭会を通じてお願いしている。  

 今後も臨時交付金等で支援員が措置できるよう国からきて

いる。それらも含めて、有効活用できるように考えていきた

い。  

 

 学校に訪れたところ、新１年生が登校を渋る子がいた。担

任の先生一人での対応は難しいため、補助員が入っていたが、

それでも難しいため、教務主任の先生が子供をなだめて教室

に入っていった。皆で相談して進めていくことが大切であり、

色々な力が必要であると感じた。  

 

 



6 

 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

D 委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 コロナ禍の状況で、学校の先生方は、オンライン授業の準

備や課題作りや、消毒など手間がかかると思うが、先生方の

ケアはどう考えているのか。 

 

 特に衛生面での負担として、養護教諭に係る部分が大きく

なっている。補助員や支援員の手を借りながら連携して行あ

っている。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の３について報告済みとした。 

 

委任事項等報告事項の４、５について事務局に報告を求め

た。  

 

 委任事務等報告事項の４及び５について概要説明を行った

後、学び支援課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 白岡市文化財保存活用地域計画策定協議会の委

嘱について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

報告第５ 白岡市子ども読書活動推進計画策定委員会委員

の委嘱について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の４及び５について委員からの質疑等

を求めた。  

 

（質疑なし） 

 

質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事項の

４について報告済みとした。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

長島教育長  

 

 

B 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

長島教育長  

４ 日程第３ 議事 

議案第１３号 白岡市立小・中学校管理規則の一部を改 

正する規則 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。 

 

議案第１３号白岡市立小・中学校管理規則の一部を改正す

る規則について概要説明を行った後、参事兼教育指導課長に

詳細説明を委ねた。 

  

 別添資料に基づき詳細説明を行った。 

 

議案第１３号白岡市立小・中学校管理規則の一部を改正す

る規則について委員から質疑を求めた。  

 

このように管理規則を改正して授業確保を考えていくわけ

であるが、何割くらい取り戻せるのか。  

 

臨時休業となった日数には及ばない日数である。しかしな

がら、教育課程を一部工夫する形で対応していく。  

また、学校行事についても、実施できないものや一部短縮

するものもある。子供達につけさせるべき力はつけさせてあ

げて指導して参りたいと考えている。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１３号白

岡市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則について原

案のとおり決定した。 

 

５ 日程第４ その他の事項  

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

 

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）教科書採択までの流れについて 

（３）令和２年度以降における「学校閉庁日」の設定について 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

（４）小・中学校における教育活動の再開に係る確認事項  

   について  

 （５）学び支援課所管施設の一部再開について  

 （６）いきいき教育課所管施設の一部再開について  

 

その他について委員からの意見等を求めた。  

 

意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他の事項

について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 

 

 

 

 


